

"Le Rétro à l'école d'autrefois"

7 mai 2023

Même à l'époque vécue par Arthur Masson et son bourgmestre imaginaire, Toine Culot, il n'y avait déjà pas assez de places pour tout le monde dans les classes de l'école ; c'est la raison pour laquelle seule une soixantaine de membres avaient pu s'inscrire à cette rentrée des classes du 7 mai, en plein milieu des vacances de Printemps ... un comble !

Par ailleurs, cette deuxième sortie du club n'était pas plus favorisée par la météo que la première, malgré les belles journées précédentes ; quelques vagues éclaircies pour démarrer le matin, mais suivies plus tard par un crachin persistant .

C'est au Lunch Garden de Jambes que nos deux inspecteurs pédagogiques, Annie et Willy Riga, les organisateurs de la randonnée, ont accueilli la trentaine d'équipages pour un plateau "petit déjeuner" tout-à-fait alléchant ; bravo à Madame Legrand et son équipe pour son accueil chaleureux à la fine pointe de l'aube. Une adresse à recommander ...

Mais la rentrée des classes de 1932 approchant, la plupart semblaient curieux de découvrir leur institutrice et d'essayer les bancs en bois garnis de leurs encriers, même si tous ne s'étaient pas munis de leur petit cartable, de leur plume, de leurs crayons de couleur et de leur gomme. On est loin du "Pacte d'excellence", mais ce retour dans le passé est très finement présenté, car on y montre, à travers des paroles ou des attitudes, comment notre société s'est transformée au fil du temps, et, à la réflexion, pas toujours dans le sens que l'on souhaiterait ... Notre "Mademoiselle" (Cécile), animatrice confirmée, a su avec un flegme tout didactique nous transporter avec autorité dans son monde de l'entre-deux guerres.

Coup de chapeau aussi pour les scénographies présentées dans le parcours-spectacle qui emmène les visiteurs des années '30 aux années '60 avec, comme fil rouge, Toine, le truculent mayeur qui traverse les époques avec jovialité et bon sens rural.

Le repas de midi a permis de goûter une spécialité peu connue en dehors de la capitale de la Wallonie, l'Avisance, suivie des "Vitoulets", les boulets locaux à la sauce trignollaise.

Quelques kilomètres pour la boucle de l'après-midi nous séparaient encore de la récréation finale, sous la forme d'un verre d'un breuvage monastique bien connu, servi au Couvent de Bethléem à Dinant, où fut organisée la remise des trophées et des prix.

Les deux coupes furent offertes à Nathalie Detienne pour son Spider Alfa Roméo Giulietta de 1963 et à Paul Denys pour sa belle Jaguar MkII de 1961 tandis que les lauréats du questionnaire furent Elise, la nièce de Gilda Gaude, Mireille Van Herck et Patrice Van Lieferinge ; tous ont remporté un colis cadeau de notre partenaire bancaire ING -Agence de Wanze - que nous remercions pour son soutien. Le prix réservé au copilote fut attribué à l'équipage de Freddy Devos.

Tous nos remerciements encore à Willy et Annie qui, après toutes ces années comme enseignants, nous ont replongé dans cette ambiance émouvante de l'école d'autrefois tout en nous dotant d'un carnet de route très précis et, de l'avis de tous, d'un tracé fort agréable pour nous faire passer une première journée d'été où il ne manquait que les éclaircies et un chaud soleil de saison ... !